

Où retrouver « Le Séquestre Infos » ?

A LA MAIRIE

DANS VOTRE BOITE
AUX LETTRES
(pour les Séquistrois)

Coordonnées Mairie :

Place Jules Ferry

81990 LE SEQUESTRE

mairie@lesequestre.fr

05.63.54.40.13

Services Techniques :

06 07 42 17 61

Site Mairie :

www.lesequestre.fr

Facebook :

@LeSequestreMairie

Appli. Smartphone :

Panneau Pocket

Horaires Mairie :

Lundi, Mardi,

Jeudi : 8h30-12h00

et 13h30-18h00

Vendredi : 8h30-12h00

Mercredi matin et

Vendredi après-midi

sur RDV



ÉDITO : LE SCANDALE DES BASSINS NORDIQUES

Vous avez peut-être suivi ce « feuilletton » concernant les piscines d'Albi et plus particulièrement les bassins nordiques.

En juillet dernier, nous avons été une majorité de maires - 11 sur 16 - à ne pas voter pour la construction de ces 2 plans d'eau sur l'albigeois. Un devait voir le jour à ATLANTIS à Albi et l'autre à TARANIS à Saint-Juéry.

Depuis quelques semaines, ce sont 14 communes qui sont opposées à ce projet au vu de la dépense énergétique que cela engendrerait : 5 millions de kilowatts heures supplémentaires. L'ensemble coûterait 20 millions d'euros.

La quasi-totalité des maires mettent en avant deux raisons principales :

- D'une part, ce niveau d'investissement pour un seul projet, c'est autant d'argent en moins pour des programmes d'intérêt communautaire.

Et ceux-ci pourraient se retrouver sur toutes les communes (amélioration des voiries, relais d'assistantes maternelles, accroissement des dessertes de bus...).

- D'autre part, toutes les collectivités incitent les entreprises et les foyers à moins consommer d'énergie. L'agglomération se doit d'être exemplaire et éviter de donner l'image d'un énorme gaspillage.

Si nous sommes tous d'accord pour rénover les bassins qui en ont bien besoin, si nous voulons tous développer les conditions d'accès pour les scolaires et faire de l'apprentissage de la natation une priorité, aucun d'entre nous ne souhaite concentrer autant d'argent dans un seul projet communautaire et creuser un déficit de fonctionnement de plus d'1 million d'euros par an.

Le maire, Gérard POUJADE

DÉCOUVERTE DE LA SONOTHÉRAPIE A LA CRÈCHE BABILUNE



La sonothérapie est un moment de détente corporelle, d'écoute, de contemplation à l'aide de vibrations et de sons d'instruments musicaux.

La crèche Babilune a décidé de faire découvrir ce nouvel univers aux enfants.

Une fois par mois dans une pièce sombre baignée de jeux de lumière, Chantal, sonothérapeute, fait chanter de multiples instruments (tels des M'BIRA, carillons, bols tibétains, didgeridoo...) aux tonalités différentes.

Cet environnement calme et apaisant permet à chacun des enfants de ressentir profondément les vibrations, les sons offrant ainsi de rares moments de voyages intérieurs et d'évasion.

En fin de séance, les enfants peuvent manipuler et jouer d'un des instruments choisis par leurs soins. Les séances, très appréciées, se terminent autour d'un chant pour la joie de tous.

OUVERTURES DOMINICALES

A l'occasion des fêtes de fin d'année, les commerces séquestrois sont autorisés à ouvrir les dimanches 4, 11 et 18 décembre 2022 conformément à la délibération du Conseil Municipal du 13 décembre 2021 et aux dispositions de l'accord départemental sur la limitation du travail des salariés des commerces les dimanches et jours fériés en 2022 (5 dimanches et 3 jours fériés par an).

Comme chaque année, le nouvel accord 2023 prévoit une ouverture dominicale le premier dimanche des soldes d'hiver, le 15 janvier 2023.



LES PETITES ALBIGEOISES : UN SERVICE DE PROXIMITÉ APPRÉCIABLE



Parmi les nombreuses initiatives privées existantes au Séquestre, il faut souligner l'esprit créatif de Sabrina PAULET qui a développé depuis 2013 des activités spécialisées de design en tant qu'entrepreneuse individuelle. Forte de sa formation d'animatrice multimédia durant 5 ans à Albi, elle réalise, à partir de matériaux locaux, de nombreux articles personnalisés pour tout

événement festif : coussins de naissance, affiches décoration, porte-clés, badges, bijoux.....

En cette période de fêtes, elle crée également des boules de Noël personnalisées ; avant toute création définitive, un travail sur maquette est proposé aux clients pour la validation. C'est une marque de professionnalisme indéniable.

Aussi, n'hésitez pas à la contacter pour vos projets personnels !

Mail : sabrina.paulet@free.fr

Contact : 06.23.17.59.75

Réseaux sociaux :

<https://www.facebook.com/lespetitesalbigeoises>

Instagram : [les_petites_albigeoises](https://www.instagram.com/les_petites_albigeoises)



AMAP DU CARROFOUL : RETOUR AU QUARTZ

Kiwano, chou kale, pak choï, dans le panier conçu chaque semaine par le maraîcher de Fayssac, Flavien PILLET, les consommateurs ne sont jamais à l'abri d'une surprise ! Cet ancien chercheur au CNRS revenu sur la ferme BIO de ses parents il y a deux ans, est la nouvelle figure de l'AMAP du Carrofoul, au Séquestre.

Le plus souvent, il est accompagné du chevrier Lionel LABIT, des paysannes boulangères Elise TABARD et Nina MALIGNIER et du bénévole Wilfried CROSES.

Le système des AMAP (Association de Maintien de l'Agriculture Paysanne) basé sur l'abonnement permet aux agriculteurs d'assurer la vente de leurs produits et de gagner du temps. "Une vingtaine de paniers partent en une heure, c'est donc plus efficace que le marché" affirme Wilfried.

En plus d'un serment de fidélité, les "amapiens" se fixent un devoir de solidarité. "L'année dernière, le père de Flavien a eu le Covid, donc plusieurs personnes sont allées les aider, lui et sa mère, à la ferme."

Cette année, le mouvement des AMAP fête ses 20 ans d'existence. Dans le périmètre albigeois, elles sont trois à prospérer : à la Madeleine, au Castelviel et au Séquestre. Chacune travaille avec des producteurs différents.



La livraison des commandes a lieu tous les jeudis, sur le parking du QUARTZ, 28, avenue Saint-Exupéry (les distributions avaient lieu place Jules Ferry pendant les travaux du Quartz).

Contact : AMAP du Carrofoul 06.95.13.26.74
amapducarrofoul@sud-ouest.org



CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE

A l'occasion du 104^{ème} anniversaire de l'Armistice, la commémoration s'est déroulée dans le recueillement.

Devant les habitants du Séquestre, les élus, les officiels et le piquet d'honneur du 8^{ème} RPIMA, il a été rendu un hommage vibrant à tous les morts pour la France, le tout orchestré par l'Harmonie d'Albi.

Le maire, Gérard POUJADE, a lu le texte du ministre des Armées et de Madame la secrétaire d'État.

Les membres du Conseil Municipal Jeunes, nouvellement élus, ont lu le message des anciens combattants qui a ému le public. Les enfants de l'école, à leur tour, ont chanté avec les enseignantes et la directrice.

Pour clôturer la cérémonie, le traditionnel pot de l'amitié offert par le conseil municipal a été très apprécié par l'ensemble des participants.



Une délégation des anciens combattants et deux représentants de la Mairie ont ensuite déposé une gerbe devant la plaque listant les Morts pour la France à l'Église de Fonlabour.

GRIPPE AVIAIRE

Face à la progression inquiétante du nombre de foyers de grippe aviaire en France, l'Etat a placé l'ensemble du territoire national en niveau "risque élevé" depuis mi-novembre.

Cela implique le **confinement OBLIGATOIRE des volailles des basses-cours des particuliers** : soit en les enfermant dans le poulailler, soit en recouvrant l'espace d'un filet.

Par ailleurs, nous vous rappelons que depuis 2006, il est **obligatoire pour les particuliers de déclarer en mairie** la détention d'oiseaux domestiques (volaille ou oiseau d'agrément).



INAUGURATION FORÊT DE MIYAWAKI



Lundi 21 novembre, nous nous sommes retrouvés en mairie du Séquestre pour célébrer la plantation d'une forêt de Miyawaki l'hiver dernier : élus et techniciens de la Communauté d'Agglomération, l'association « Arbre et Paysages du Tarn », la « SCIC Climat Local » et les représentants de la société INFORSUD, tous partenaires du projet.

Quel est le rôle de chacun de ces partenaires ?

- L'intercommunalité a mis en place un système de compensation carbone local. Pour cela, elle sollicite les collectivités et les entreprises. Elle invite ces dernières qui souhaitent compenser carbone tout ou partie de leur activité à le faire à proximité.

- La mairie a proposé des terres pour planter cette forêt.

- La SCIC est l'opérateur financier qui encaisse et mesure le CO2 ainsi capté.

- L'association Arbres et Paysages fournit les plants d'essences locales. Ceux-ci rentrent dans un plan de biodiversité du territoire.

- La société INFORSUD parraine les jeunes arbres et intègre les gaz à effets de serre compensés.

Il s'agit d'un cercle vertueux d'acteurs locaux qui souhaitent atténuer les effets du changement climatique.

L'innovation porte ici sur la technicité forestière retenue. Les arbres sont très denses, plusieurs au m², sous une couche de 30 cm de BRF (Bois Raméal Fragmenté). Sur place, nous avons pu constater le très faible taux de perte (environ 12%). Le directeur d'Arbres et Paysages a marqué sa satisfaction, car l'été 2023 aura été si particulier (canicule et absence de précipitations). Il a aussi rappelé en quoi ce lopin de terre redevenait naturel. Pour ceux qui se promènent aux abords du site, une première vision donne à penser d'un champ abandonné, un peu fouillis. Mais c'est bien ainsi que ce qui va devenir un bosquet se doit de démarrer. Nous allons prochainement installer un panneau explicatif.

Pour mémoire, le terrain n'a pas été arrosé une seule fois. En cela, ces techniques sont remarquables.

Cet hiver, nous investirons une parcelle de la rue Pagnol pour reproduire ce qui a si bien marché aux abords du rond-point de Cap Long.



TÉLÉTHON

Comme en 2021, les enfants de l'école ont couru pour le Téléthon. Les parents s'engageaient à verser une somme de leur choix par tour réalisé par leur enfant. Au-delà de l'engagement pour une cause et la solidarité, c'est aussi le dépassement de soi et le goût de l'effort qui est travaillé pour chacun, car la course est individuelle avec l'écoute de soi, de son corps et comment se ménager pour arriver au bout.

C'est un projet conjointement mené entre l'école et le centre de loisirs du Séquestre : les temps de sport à l'école ont été consacrés à l'endurance, la classe de CE1/CE2 a même travaillé la course de relais et a réalisé la course en équipe.

Les petites et moyennes sections ont fait 1 tour, les GS/CP ont fait 2 tours, les CE1 et CE2 avaient 4 tours maximum possibles et les CM pouvaient réaliser 6 tours. 1 tour réalisé est égal à



250 mètres, en cumulant tous les tours courus par les enfants, **108 km ont été parcourus pour le Téléthon 2022.**

En guise de petit réconfort après la course, la mairie a offert un goûter aux sportifs.

COLLECTE DES SAPINS DE NOËL



Cette année encore, la Mairie vous propose de donner une seconde vie à vos sapins de Noël en les amenant dans les **7 aires de**

dépôt prévues sur la commune (emplacement matérialisé avec des barrières et une affiche à partir du jeudi 29 décembre) :

- Placette de la Bondancie
- Ecoquartiers 2 et 3 : à l'entrée de la rue de la Birade
- Ecoquartier 1 : sur la placette Mahatma Gandhi

- Place Jules Ferry : devant le récup' verre des jardins partagés
- Rue Pagnol : espace vert près des immeubles
- Rue des Taillades : devant la passerelle du ruisseau
- Rue de Pendariès : non loin de la rue Champfleury

Le dépôt sera possible du vendredi 30 décembre au dimanche 8 janvier, et seulement pendant cette période.

Les sapins récoltés seront ensuite broyés pour servir de BRF dans les espaces verts de la commune.

A NOTER : le sapin doit être débarrassé de toutes ses décorations. Si vous avez recouvert le sapin de neige artificielle, il ne pourra pas être récupéré.

Merci également de ne pas mettre l'arbre dans un sac à sapin.

LES CONSIGNES DE TRI ÉVOLUENT



À compter du 1er janvier 2023, **vous pourrez déposer tous vos emballages et papiers – sans exception – dans le bac jaune.**

Alors que jusqu'à maintenant, seuls les flacons étaient recyclables pour les plastiques, désormais vous pourrez tout mettre dans votre bac jaune : pot de yaourt, barquette de jambon, sac plastique, tube de dentifrice, gourde de compote, emballage plastique de produits congelés...

De même les capsules de café et de bouteilles en aluminium sont désormais acceptées.

Davantage de matériaux pourront ainsi être recyclés car de nouvelles filières de recyclage seront opérationnelles dans le département.

Le calendrier des collectes 2023 est disponible sur la page d'accueil du site internet de la mairie ou à demander au secrétariat.



Directeur de publication : Gérard POUJADE - Contributions : Aurelle JEGO, Stéphanie ALVERNHE, Agnès BRU, Sophie ESCORISA GRIMAUD, Jean-Pierre DEMNI, AMAP du Carroufol, Jean-Pierre TORAN, Espace Jeunesse -

Crédits Photos : Mairie du Séquestre, Crèche Babilune, Sabrina PAULET, AMAP du Carroufol, Stéphanie ALVERNHE, Jean-Marc NADAL, Espace Jeunesse, Communauté d'Agglomération de l'Albigeois, ATTRIA - Impression réalisée par ALBI REPRO sur papier recyclé.